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1. СМИ о Таймыре 
 

Стартовал отбор на получение субсидии на добычу или вылов промысловой 
продукции 

На Таймыре стартовал отбор по приему документов для оказания финансовой 
поддержки в виде субсидии организациям всех форм собственности и индивидуальным 
предпринимателям, осуществляющим добычу или вылов промысловой продукции. Заявления 
принимаются до 23 сентября 2024 года. 

По информации управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства администрации муниципального района, 
организации и индивидуальные предприниматели могут получить субсидии на возмещение 
части затрат, связанных с реализацией мяса дикого северного оленя и рыбы, а также 
продукции их переработки. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре стартовала акция «Окна России» 
В преддверии Дня Государственного флага России Таймырский молодежный центр 

приглашает всех принять участие в уникальном и патриотичном проекте под названием «Окна 
России». 

С 20 по 22 августа северянам предлагают украсить свои окна, чтобы показать свою 
любовь и уважение к символам нашей страны. 

Для участия гражданам предлагают украсить окна своих квартир, домов, офисов или 
образовательных учреждений. Использовать можно рисунки, картинки и надписи, 
посвященные флагу России, а после поделиться своими творениями в социальных сетях, 
добавляя хештег #ОкнаРоссии, сообщили в Таймырском молодежном центре. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке завершились работы по благоустройству дворовых территорий на улице 
Щорса 

19 августа состоялась комиссионная приемка работ, выполненных во дворе дома № 17 А 
на улице Щорса. Осмотр двора на предмет соответствия результатов ремонта техническому 
заданию муниципального контракта, заключенного с ИП Анатолием Малачинским, провели 
заместитель главы города Дудинки Андрей Санников, председатель городского комитета ЖКХ 
Зинаида Спицина, сотрудники комитета ЖКХ, курирующие реализацию проекта. 

К ремонту дворовой территории специалисты индивидуального предпринимателя 
Анатолия Малачинского приступили в конце июня. За два месяца рабочие произвели 
асфальтирование двора и тротуара, устройство подпорной стенки и водоотводного лотка для 
дренажа и предотвращения скопления воды, что особенно актуально учитывая проблему 
обводнения данной территории в осенне-весенний период. 

Для повышения качества освещения придомовой территории на фасаде дома 
смонтированы светильники с функцией энергосбережения. Несмотря на неодобрительное 
заключение многих жителей города, с торца здания установлена конструкция, 
ограничивающая проход вблизи здания — это необходимо для недопущения травмирования 
граждан в результате падения снега и льда с балконных козырьков. 

По результатам осмотра работы признаны соответствующими условиям контракта. 
Отметим, что это третья дворовая территория, приведенная в надлежащий вид в летний 

период текущего года. Работы по благоустройству также были выполнены во дворах домов 
№№ 37, 37/1, 39, 39/1 на улице Щорса, и у дома № 21 А на той же улице. 

 
Механизмы развития опорных городов России обсудили на форуме в Минусинске 

В минувшую пятницу в городе Минусинске состоялся форум «Опорные города России». 
Мероприятие проводилось при поддержке Министерства экономического развития 
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Российской Федерации. На форуме рассматривались вопросы формирования и 
реализации программ социально-экономического развития опорных городов, подготовки 
кадров, вовлечения молодежи в государственное и муниципальное управление, 
формирование комфортной и безопасной среды для жизни. Участие в деловой программе 
приняли представители научного, экспертного и бизнес-сообщества, а также представителей 
власти федерального, регионального и муниципального уровня. 

«Создание комфортных условий для жизни жителей нашей страны сегодня играет 
ключевую роль как для всех уровней власти, так для бизнеса и населения. Поэтому значение 
Минусинского форума, тех вопросов, которые на нем обсуждались, сложно переоценить. Для 
меня как главы опорного населенного пункта Арктической зоны форум был интересен 
возможностью сравнить опыт и подходы к формированию стратегий развития малых городов. 
Важно, чтобы успешные практики становились основой будущего развития населенных 
пунктов страны и Красноярского края», — отметил Юрий Гурин. 

Глава Дудинки также принял участие в работе круглого стола «Экономика опорных 
городов», — где отметил значимость разработки программ развития населенных пунктов с 
опорой на решение ключевых для населения вопросов, среди которых основными 
приоритетами должны выступать — качество коммунальной инфраструктуры, жилье, дороги, 
дворы. Важно обеспечивать комплексное развитие города, а не только ту инфраструктуру, 
которая интересна крупному предприятию, работающему на этой территории. 

 
Косторезы из Дудинки представили свое творчество на международном конкурсе 
«Душа Севера» 

Косторезы городского Центра народного творчества Вячеслав Бети, Вольдемар Ямкин и 
Андрей Поротов представили свое мастерство на Международной выставке-конкурсе 
косторезного искусства «Душа Севера», которая проходила с 14 по 18 августа в Новом 
Уренгое. Участие в выставке приняли 50 косторезов, среди которых заслуженные художники и 
члены Союза художников России, а также ведущие мастера из Китая, Киргизии, 
Туркменистана, Казахстана, Белоруссии и Монголии. 

По итогам творческих состязаний косторез Вячеслав Бети завоевал III место с 
присвоением звания «Лауреат конкурса произведений косторезного искусства в рамках 
международной выставки-конкурса косторезного искусства „Душа Севера“ в 2024 году». 
Специальный приз творческого состязания в номинации «Анималистика» получил Андрей 
Поротов. 

Отметим, что всего на суд жюри было представлено более 320 работ, вырезанных 
конкурсантами из бивня мамонта, клыков моржа, рогов оленя и лося, коровьей кости. Кроме 
этого, в течение трех дней мастера создавали новые произведения по темам: 
«Вдохновленные Севером», «Человек и Арктика» и «Преодоление», а все желающие могли 
поучаствовать в мастер-классах по изготовлению сувениров, украшений и оберегов. Работы, 
созданные во время творческого состязания, косторезы преподнесли в дар Новоуренгойскому 
музею изобразительного искусства. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Более 500 человек не могут вылететь из Норильска 

Более 500 пассажиров, включая 29 детей, не могут вылететь из Норильска из-за 
задержек авиарейсов, сообщили в пресс-службе Западно-Сибирской транспортной 
прокуратуры. Прием и вылет воздушных судов ограничили из-за тумана. 
 В международном аэропорту Норильск имени Н. Н. Урванцева по причине 
неблагоприятных метеоусловий (туман) ограничен прием и вылет воздушных судов. <...> 
Более 500 пассажиров, из них 29 детей, ожидают вылета воздушных судов в г. Норильске, — 
уточнили в ведомстве. 

Длительные задержки затронули авиакомпании «Сибирь» и «Нордстар», чьи самолеты 
должны были вылететь в Москву, Минеральные Воды, Санкт-Петербург, Красноярск и 
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Новосибирск. Также аэропорт не может принять рейсы из городов Абакан, 
Екатеринбург, Сочи, Новосибирск и Челябинск. 

NEWS.ru 
 

Группа «Интеррос» заявила, что стала крупнейшим акционером «ТКС Холдинга» 
Группа «Интеррос» приняла участие в дополнительных акциях «ТКС Холдинга» путем 

вклада акций Росбанка, в результате чего оказалась крупнейшим неконтролирующим 
акционером холдинга. Об это сообщается на сайте группы. Таким образом ее пакет был 
увеличен до 41,4 процента. 

Ранее сообщалось, что по данным на 1 мая 2024 года президент холдинга «Интеррос» и 
ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин оставался самым богатым среди российских 
предпринимателей. Состояние бизнесмена с начала года выросло на 255 миллионов 
долларов, до 31,3 миллиарда долларов. 

В марте холдинг «Интеррос» поддержал идею об объединении банков «Тинькофф» и 
Росбанк в единую группу. 

Лента.ру 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор прокомментировал планы правительства по развитию арктической части 
Красноярского края 

Социально-экономическое развитие Красноярского края Авиация и авиапроисшествия 
Общественный транспорт 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков принял участие в обсуждении развития 
отечественных морских судов и авиации. Стратегическую сессию по национальному проекту 
«Промышленное обеспечение транспортной мобильности» провел председатель 
правительства России Михаил Мишустин. 

Согласно планам, отечественный транспорт должен помочь связать территорию России, 
что в результате повысит качество жизни граждан и устойчивость экономики. Приоритетом 
стало самолето- и вертолетостроение, а также производство морских судов, техники и 
комплектующего оборудования, в частности, ледоколов, которые обеспечат круглогодичную 
навигацию по Северному морскому пути. 

Михаил Котюков отметил актуальность этих планов для Красноярского края как региона, 
через который проходят все основные транспортные коридоры. 

«Для развития арктической части края актуально предусмотренное нацпроектом 
строительство судов различного назначения. В том числе ледоколов для круглогодичной 
навигации по Севморпути. А с учетом масштабов нашего региона мы заинтересованы в 
федеральной поддержке самолето- и вертолетостроения», — прокомментировал губернатор. 

Также он подчеркнул, что для решения этих задач необходима развитая система 
подготовки кадров. Именно поэтому в Красноярском крае особое внимание будет уделяться 
обучению инженерным специальностям. 

newslab 
 

В Красноярском крае можно получить деньги на бизнес под 5% годовых 
Самозанятые смогут оформить льготные микрозаймы по фиксированной ставке – 5% 

годовых. Средства можно получить на организацию и развитие предпринимательской 
деятельности, сообщает пресс-служба агентства развития малого и среднего 
предпринимательства Красноярского края. 

Финансовые продукты пересмотрел центр «Мой бизнес». Максимальная сумма – 500 
тысяч рублей, срок – до 36 месяцев. Помимо микрозайма «Для самозанятых», организация на 
базе центра предлагает ещё пять финансовых продуктов с процентной ставкой – от 9% 
годовых на суммы до 5 миллионов рублей. С начала этого года было выдано более 170 
займов на сумму 368,5 миллионов рублей. 
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Предоставление льготных микрозаймов ведется в рамках региональных и 
федеральных мер поддержки, в том числе по нацпроекту «Малое и среднее 
предпринимательство».  

press-line.ru 
 

«Проголосуйте за мою племянницу» 
Мошенники отправляют фишинговые ссылки жителям края, с помощью которых 

получают доступ к их смартфонам. 
Наверняка многие слышали о такой схеме мошенничества. Но есть и те, кто даже не 

подозревает, что за безобидной просьбой проголосовать в онлайн-конкурсе может 
скрываться обман. 

«Вам может прийти сообщение от одного из коллег, знакомых и даже родственников с 
просьбой проголосовать за рисунок, песню или фотографию ребёнка (якобы их племянницы, 
дочери, сына и т. д.), ведь ваша поддержка очень важна и каждый голос на счету. И ссылка на 
конкурс. Конечно, этот «конкурс» придумали мошенники, а сайт — подделка для выманивания 
персональных данных. Такая схема называется «фишинг», от английского слова со 
значением «рыбалка», — рассказали в краевой прокуратуре. 

Мошенники взламывают мессенджеры и соцсети и, словно забрасывая удочку, 

рассылают по контакт-листу ссылку на поддельный сайт в надежде, что кто -то клюнет и 
введёт свой логин и пароль или номер телефона. 

«Как понять, что это мошенник? Если вы подозреваете, что вашего знакомого взломали, 
поделитесь с ним своими опасениями и задайте несколько личных вопросов: например, где 
вы познакомились или когда в последний раз виделись. Скорее всего, это злоумышленник, 
если он обращается к вам по полному имени, которое указано на страничке в соцсети или в 
мессенджере: например, «Ирина» вместо привычного «Ириша». На фишинг также указывает 
наличие в тексте ошибок, двойных пробелов, лишних знаков», — советуют правоохранители. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ о России 
 

Путин - добровольцам СВО в Чечне: Пока вы есть, Россия непобедима 
Президент РФ Владимир Путин встретился с добровольцами, которые проходят 

подготовку в Российском университете спецназа в Чечне и в ближайшее время отправятся в 
зону проведения специальной военной операции. 

"В разные времена, даже самые сложные, находились такие люди, как вы, которые не 
жалели себя ради своей Родины и ради будущего нашего народа. Очень приятно, что мы 
сейчас с вами встречаемся", - сказал глава государства. 

Он отметил, что бойцы принимают для себя сложные решения. Ведь одно дело в тире 
стрелять, а другое дело - подвергать свою жизнь и здоровье опасности. "Но у вас есть 
внутренняя потребность защищать Отечество и мужество принять такое решение. Если вы 
приняли такое решение, то вы уже победили", - уверен Путин. 

Он пожелал удачи добровольцам, поблагодарил за такое решение. "И пока у нас есть 
такие мужчины, как вы, мы точно совершенно абсолютно непобедимы. Я желаю вам удачи, 
ребята", - подчеркнул президент РФ. 

Российская газета 
 

Кадыров: несколько десятков тысяч бойцов из Чечни готовы отправиться в зону СВО 
В Чечне создан резерв из нескольких десятков тысяч обученных и оснащенных бойцов, 

готовых по приказу президента России отправиться в зону СВО, заявил глава Чечни Рамзан 
Кадыров. 

Из Чечни на фронт направили уже более 47 тыс. бойцов, в том числе 19 тыс. 
добровольцев. Все они прошли подготовку в Российском университете спецназа. 
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Бойцы полностью экипированы амуницией и спецтехникой благодаря фонду 
им. Ахмата-Хаджи Кадырова. "Фонд также направил для жителей освобожденных территорий 
гуманитарную помощь в объеме более 26 тыс. тонн", – заключил Кадыров. 

Вести 
 

Путин в Беслане дал понять, что спустя 20 лет никто не забыт 
После официального визита в Азербайджан, Путин отправился в Кабардино-Балкарию. 

Глава государства посетил садоводческое хозяйство, специализирующееся на производстве 
и переработке плодоовощной продукции, прежде всего, яблок. После этого, президент провел 
встречу с главой Кабардино-Балкарской Республики Казбеком Коковым. «Мы с вами ровно 
три месяца назад виделись, и я представляю, что и как у вас происходит, как республика 
живет, чем живет, какие вопросы решаете. Но вы меня приглашали, я приехал», — сказал 
Путин Кокову. 

Далее российский лидер отправился в Северную Осетию, в город Беслан, где посетил 
кладбище «Город ангелов», возложил цветы к Древу скорби — монументу в память о 
погибших заложниках. На территории комплекса похоронены 266 из 334 жертв теракта в 
Беслане 1 — 3 сентября 2004 года, большая часть из которых дети. Также Путин возложил 
цветы к памятнику бойцам спецназа подразделений «Альфа» и «Вымпел», погибшим во 
время штурма школы №1. 

После этого Путин отправился в школу, где был совершен теракт. На стенах спортзала, 
где террористы удерживали заложников, размещены фотографии погибших, вокруг здания 
возведен каркас, защищающий от дальнейшего разрушения, а на улице размещена 
мемориальная доска с именами жертв. Сегодня в здании создан культурно-патриотический 
центр профилактики терроризма. 

Позже президент встретился с матерями жертв теракта в Беслане. В ходе общения 
Путин заявил, что за границей пытались не только оправдать преступление, но и оказывали 
террористам помощь. Речь о морально-нравственной, политической, информационной, 
финансовой и военной помощи. Президент провел аналогию с сегодняшним днем. У 
недружественных стран, по его словам, «нет ни морали, ни нравственности». Он добавил, что 
противник и сегодня предпринимает попытки раскачать страну, России приходится бороться с 
преступлениями в Курской области, на Донбассе и в Новороссии. 

«Ужасный террористический акт. У нас в народе иногда говорят: врагу не пожелаешь. Но 
наш враг — другой <...> Трагедия в Беслане останется незаживающей раной в исторической 
памяти всей России <...> Но так же, как в борьбе с терроризмом мы добились своих целей, 
мы добьемся этих целей и на этом направлении, в борьбе с неонацизмом и, безусловно, 
покараем преступников. В этом не может быть никаких сомнений», — подчеркнул Путин. 

Президент Путин не мог оставить без внимания Бесланские события, отметил в 
разговоре с URA.RU директор Центра исламских исследований Северного Кавказа Руслан 
Гереев. Российский лидер, по его словам, всегда чутко относится к памяти жертв трагических 
событий. «Президент посетил „Город ангелов“. В этом году годовщина теракта. Визитом в 
кавказские регионы глава государства дал сигнал, что борьба с терроризмом будет 
продолжена, но не только на Северном Кавказе. Также необходимо продолжить оказывать 
социальную помощь жертвам террора, политический вектор в этом направлении, чтобы 
Россия была в авангарде этой работы», — пояснил политолог. 

Вопрос террористической угрозы связан не столько с ситуацией в регионах, сколько с 
тем, что Северный Кавказ граничит с государствами, где находится контингент западных 
ведомств, которые «неровно дышат к нашим приграничным территориям», пытаются вести 
недружественную политику в отношении России и граждан, продолжил Гереев. Визиты 
Путина в эти российские регионы показывают, что повестка требует усиления внимания, 
укрепления наших рубежей, подчеркнул собеседник URA.RU. 

Приезд Путина в Северную Осетию и посещение мест, связанных с террористическим 
актом — сигнал, чтобы мы помнили, что происходило 20 лет назад в стране, с какой угрозой 
терроризма мы справились, сколько понадобилось усилий заметила политконсультант Алена 
Август. «Сигнал, что нам стоит быть сплоченными сейчас, чтобы противостоять внешнему 
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терроризму. Курск, Крокус и Дагестан — болезненные истории, — продолжила она. — 
Важно не расслабляться и быть готовыми к разного рода ситуациям. Внешний враг все еще 
пытается нас вывести из равновесия». 

Северный Кавказ — неспокойный макрорегион, «сложный узел, завязанный сотни лет 
назад». Работа там, особенно президента, «тоньше и сложнее, чем в других регионах», 
заметил в разговоре с URA.RU директор Института глобальных исследований 
Финуниверситета при правительстве РФ Дмитрий Журавлев. 

«Путин в первую очередь показывает жителям, что федеральный центр оказывает 
внимание, а для некоторых это очень важно. Жители этих регионов — люди статуса, им 
важно, что Москва о них помнит, первое лицо государства способно приехать, влиять, 
выслушать. Сам президент приехал, значит, народ уважают. А когда народ уважают, риск 
недовольства, по крайней мере внутреннего, становится минимальным», — резюмировал 
Журавлев.  

URA.RU 
 

В кабмине одобрили дополнение механизма заключения контрактов на СВО для 
подсудимых 

Правительство поддержало проект закона Верховного суда РФ, предусматривающий 
дополнение механизма освобождения участников СВО от уголовной ответственности. Об 
этом пишет ТАСС со ссылкой на официальный отзыв кабмина. 

Документ предполагает приостановку судебного производства с его последующим 
прекращением по делам мобилизованных или желающих заключить контракт с 
Вооруженными силами РФ не только на стадии следствия, но и на стадии суда. 

Подобные изменения потребуют внесения в федеральный закон «О воинской 
обязанности и военной службе». Сейчас нормами указанного федерального закона не 
предусмотрена возможность заключения контракта о прохождении военной службы с 
подсудимыми. 

Отмечается, что правительство поддерживает законопроект при условии его доработки с 
учетом указанного замечания. 

13 августа Верховный суд предложил освобождать контрактников от уголовной 
ответственности. До этого в Госдуме сочли необходимым закон о контроле за вернувшимися 
с СВО осужденными. 

«Газета» 
 

Мошенники во втором квартале похитили со счетов россиян 4,8 млрд рублей 
В апреле-июне российские банки зафиксировали почти 257 тыс. мошеннических 

операций. Это на 14,9% меньше, чем в среднем за прошлые четыре квартала, сообщил 
Центробанк (ЦБ). Во втором квартале 2024 года злоумышленники похитили со счетов 
граждан и компаний порядка 4,8 млрд руб. Объем потерь почти на 19% выше среднего 
показателя за прошлые четыре квартала (3,9 млрд руб.). 

Было отражено 16,3 млн попыток похитить деньги клиентов на сумму 2,3 трлн руб. Это 
почти в полтора раза больше средних значений за предыдущий период. По данным 
регулятора, снижение количества операций без добровольного согласия клиентов произошло 
на фоне роста атак, которые банки предотвратили. 

В конце июля ЦБ предложил ввести «период охлаждения» в несколько часов для 
розничных ссуд, если банк увидит признаки мошенничества. Впрочем, конкретных критериев 
глава ЦБ Эльвира Набиуллина, изложившая эту идею, не назвала. Эксперты считают, что при 
отсутствии должной проработки инициатива может не столько защитить, сколько оттолкнуть 
заемщиков. 

Коммерсантъ 
 
Альтернативная статистика показательнее официальной: экономисты не удивились 
высоким цифрам 
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Некоторые независимые эксперты в противовес Росстату решили объединиться и 
подсчитать, насколько подорожала наша жизнь за год. В итоге экономисты даже сами для 
себя сделали весьма неожиданные выводы. Только вдумайтесь, стоимость общего анализа 
крови поднялась на 485%, продукты выросли в цене в среднем на 30%, а недвижимость и 
автомобили — на 45%. 

Помимо общего анализа крови ощутимый рост показали УЗИ-исследования — плюс 
172%. Осмотр у врачей стал дороже более чем на 17%. Среди продуктов рекордсменами 
явились бананы и яйца: они подорожали на 38,8 % и 36,2 %. Не намного отстали от них 
чеснок, помидоры, картофель, баранина, оливковое масло, куриные окорочка, даже хлеб. 

Арендовать однушку стало дороже на 29%, машины поднялись в цене почти на 24 %. 
Перелеты подорожали на 20%. 

— Когда эти цифры озвучивались по очереди в течение года, они не выглядели в 
разрозненном виде настолько удручающе, — говорит экономист Вероника Пахомова. — А 
собранные в единый список они производят сильное впечатление. В целом, какая бы 
методика подсчёта ни применялась, мы понимаем, что на рынке недвижимости и в сфере 
оказания медицинских услуг самый стремительный рост цен. 

Судя по предложенному списку, самые антикризисные цены сейчас на рытьё могилы — 
ценник за год поднялся всего на 15%. При этом по официальной статистике инфляция 
составляет всего 9%. 

— Победа над инфляцией снова откладывается, — резюмирует экономист Никита 
Кричевский. — На этот раз потому, что растут инфляционные ожидания. Возможно, главная 
ошибка Набиуллиной была в том, что она безапелляционно перетянула одеяло 
противодействия инфляции на себя. Теперь союзников у нее нет. Динамика экономического 
роста обратно пропорциональна повышению ставки. Решение проблемы лежит не в деталях 
бесполезных монетарных знаний, а в людской психологии. 

МК 
 

6. Разное 
 
Курская область: обзор экспертных мнений и разбивка на составляющие. Если очень 
кратко резюмировать, то можно выделить следующие мнения. 

Военная составляющая 
ВС РФ взяли под контроль дороги, уничтожив большое количество ВСУ и остановив 

панику. ВСУ пытались прорваться дальше, но везде нарываются на засады. Короче говоря, 
ВСУ увязли. 

Больше сотни единиц техники потеряно, 3460 солдат ВСУ уничтожено. Постепенно 
группировка утрачивает наступательный потенциал. В долгосрочной перспективе, вероятнее 
всего, толку от вторжения не будет, его цена — наше активное продвижение на Донбассе. 
Также есть вероятность, что Курск — отвлекающий маневр. 

Политическая составляющая внутри Украины 
Рейтинг Зеленского падал, его нужно было срочно поднять.  На Украине все больше 

росла усталость от конфликта из-за отсутствия позитивных инфоповодов, так что доля 
украинцев, согласных отказаться от территорий ради окончания конфликта, за год выросла в 
три раза — с 10 до 32%.  
 Таким образом, украинское общество вновь воодушевляется, а СМИ рапортуют об 
успехах. Под это дело можно и пропихнуть закон о снижении мобилизации до 20 лет, и 
усиление мобилизации в принципе. 

На потерю крупных населенных пунктов Торецк и Покровск, которая сейчас угрожает 
ВСУ из-за нашего активного наступления, мейнстримные украинские СМИ стараются 
внимания не обращать, отмахиваясь сообщениями от эвакуации. 

Западная реакция 
Американские мейнстримные СМИ, несмотря на обязательные церемониальные оды 

ВСУ, по сути, констатируют, что тактические победы и пиар — это все, конечно, хорошо, но 
имеют очень мало смысла, в то время как на Донбассе ситуация для ВСУ ухудшается. 
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Главные СМИ США создают Киеву образ проигрывающей стороны — хоть и 
проигрывающей доблестно, эффектно, и с отличными пиар-ходами в руках. 

Иное дело британские СМИ. Они в общем и целом подчеркивают, что Киев молодец, и 
может благодаря вторжению в Курскую область улучшить свои позиции на переговорах. 

Обстановка внутри России 
Западные стратеги понимают, что их единственный шанс на проигрыш России — это ее 

дестабилизация изнутри. Шанс, прямо скажем, небольшой, но он есть. Какой-нибудь мятеж 
или переворот значительно поправил бы к лучшему дела западных спонсоров Киева, и 
вторжение в Курскую область тогда бы полностью оправдалось. 
 Отсюда же вбрасываемые «сенсации» о планирующихся переговорах в Дохе от The 
Washington Post и то, как моментально их отмел Сергей Лавров. 

«Кругом договорняк, элиты все продали, в этой стране пора менять порядки» и другие 
интересные истории, которые, впрочем, пока что — к огорчению западных оппонентов — не 
возымели большого эффекта. 

Поэтому Bloomberg и жалуется, что Россия недостаточно активно отреагировала на 
вторжение Киева, ведь «пропорция русских, недовольных руководством,  выросла на 7% и 
достигла 25%, но, хотя тревога растёт, апатия остаётся основной общественной реакцией». 

Таким образом, становится очевидным, что часть западных элит, которая в первую 
очередь делала ставку на «тотальную панику» в России и ее дестабилизацию из-за 
вторжения в Курскую область, этой — по-видимому, главной — цели не добилась. 

Конт 
 
Родительство должно быть если не выгодно, то хотя бы не так тяжело 

Депутат Госдумы Татьяна Буцкая предложила создать финансово более выгодные 
условия для семей, чем для одиноких людей. 

«Семейному человеку по жизни все более выгодно, чем несемейному. Начиная с того, 
что если молодой парень сегодня пойдет брать ипотеку, решит, что хочет сначала пожить для 
себя, то получит ипотеку под 20%. Если тот же самый парень сделает предложение девушке, 
в которую влюблен, у них родятся дети, ипотека будет 6% и т. д. И так пошагово надо 
помогать, чтобы на каждом шагу человек чувствовал, что «мне невыгодно жить одному», – 
сказала первый зампред комитета ГД по защите семьи, вопросам отцовства, материнства и 
детства. 

Предложение вызвало острую критику – начиная от обиды на притеснение одиноких и 
кончая тем, что это будет поощрять браки по расчету. 

Сама эта критика, увы, указывает на то, что мы пока не осознаем масштабов и остроты 
проблемы. 

Потому что вопрос о семье и чадородии – это вопрос не просто национальной 
безопасности, но национального выживания. 

Те механизмы воспроизводства, которые веками воспринимались как сами собой 
разумеющиеся, больше не работают. Раньше люди вступали в брак, рождали и воспитывали 
детей, потому что этого требовала и биология, которая властно влекла людей к продолжению 
рода, и культура, которая высоко ценила брак и верность, и экономика – чем больше в 
хозяйстве рабочих рук, тем лучше. 

В наши дни биологию стало легко обмануть, а культура стала совершенно спокойно 
относиться к формам сожительства, которые не предполагают ни брачных обязательств, ни 
детей. 

Многие празднуют такое положение дел как освобождение от уз и природы, и традиции 
– когда люди вольны наслаждаться радостями жизни, не неся ее трудностей. 

Молодой человек может тратить все, что он зарабатывает, на себя – на путешествия, 
на гаджеты, на что-то, что более интересно ему, а не на содержание жены и детей. Женщина 
может заняться тем же самым – не имея трудностей, опасностей, забот и хлопот, связанных с 
детьми. 

Разве плохо? Беда в том, что природа не прощает попыток ее обойти. Плохие решения, 
принимаемые на частном уровне, оборачиваются бедой для всего общества. 
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Население неизбежно стареет, соотношение пенсионеров (и вообще 
получателей социальной помощи) и тех, кто работает и платит налоги, становится все более 
неблагоприятным. Принятое несколько лет назад решение повысить пенсионный возраст 
было неизбежным. Как неизбежным становится все более массовый импорт рабочей силы. 

Люди, прибывающие из других стран, чтобы заполнить дыры в экономике, принадлежат 
к культурам, где все еще ценят семью и чадородие – а значит, они неизбежно вытесняют 
местных жителей. 

Недавние массовые безобразия в Британии вызваны тем, что коренные жители 
острова понимают, что страна уходит у них из-под ног, и, как заметил британский политик 
Найджел Фарадж, «центральные районы многих наших городов и поселков перестали быть 
даже отдаленно английскими». 

Причем беда в том, что это не какой-то зловещий заговор по уничтожению Европы – 
против предполагаемых заговорщиков можно было бы восстать. Это естественный, и, если 
его предоставить самому себе, неизбежный процесс. 

Мы в России находимся на несколько более ранней стадии того же процесса – но 
определенно движемся в том же направлении. 

Поэтому будет ли коренное население России вступать в брак, рождать и воспитывать 
детей – это вопрос того, есть ли у нас, как у страны и культуры, будущее. 

Или мы просто оставим наши земли другим народам. 
Конечно, человек имеет право сам распоряжаться своей жизнью. Хочет он (или она) 

оставаться в одиночестве или довольствоваться отношениями, которые не предполагают ни 
верности, ни детей, – имеет полное право. Принуждать тут нельзя и невозможно. 

Но люди, которые вступят в брак и родят детей – «за себя и за того парня», должны 
рассматриваться как несущие исключительно важное общественное служение в интересах 
страны и государства. 

Они должны обладать гарантированными преимуществами – в том числе 
финансовыми. 

Рынок, который психологически ориентирует людей на максимально возможный 
уровень потребления, поощряет одиночество – зачем тратить на семью то, что можно 
потратить на себя? Семьи с детьми – тем более многодетные семьи – живут беднее 
одиночек. 

И очень серьезные льготы семьям должны (хотя бы частично) смягчить этот перекос. 
Вступать в брак и воспитывать детей должно быть если не выгодно (такое огромное 

вложение труда, как родительство, вряд ли чем-то можно окупить), то хотя бы не так 
материально тяжело. 

Возражения против этого часто носят эмоциональный характер – часть людей, 
небольшую, но активную, раздражает сама идея поддержки семей. 

Но есть и несколько постоянно повторяемых тезисов. 
«Почему я должен содержать чужих детей?» Конечно, государство распределяет 

ограниченные ресурсы, и льготная ипотека одним предполагает, что у других ее не будет. Но 
реальность такова, что всех нас, когда мы доживем до пенсии, будут содержать чужие дети – 
и они же будут обеспечивать работу экономики в целом. 

И они же будут определять, на каком языке будут говорить на наших улицах, каким 
обычаям следовать и какую культуру преподавать в школах. 

«Это будет несправедливой дискриминацией одиночек, ведь не все даже могут создать 
семью». Но это не вопрос наказания за бездетность – это вопрос награды за чадородие. Если 
я не хочу браться за какой-то тяжелый, но общественно необходимый труд, я не получу 
награды за него. Более того, я не получу такой награды и в случае, если я просто не могу за 
него взяться. 

Пилоты гражданской авиации, насколько мне известно, зарабатывают очень неплохо – 
а я не стал пилотом, во-первых, потому что не хотел, во-вторых, потому что из-за плохого 
зрения и не смог бы. 
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Является ли высокая зарплата и льготы пилотам несправедливостью по отношению ко 
мне? Едва ли. Тем более льготы семейным людям и родителям не являются дискриминацией 
кого бы то ни было. 

«Брак должен заключаться по любви, а не в поисках льгот». Это верно – необходимый 
и полезный для общества труд должен совершаться по любви к ближним и к своему делу. 
Пожарные должны тушить пожары из чувства долга, медики лечить больных из любви к 
страждущим, учителя учить школьников из глубокого сознания своей ответственности за 
грядущие поколения. 

Но всем этим прекрасным чувствам, очевидно, ничуть не помешает и материальная 
поддержка со стороны государства. Семье и родительству – тоже. 

Мы должны преодолеть отношение к семье и детям как к чему-то, что является 
исключительной заботой самой семьи. Родители исполняют важнейшее общественное 
служение – и они заслуживают поддержки. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,69 ▲ 1, 15 

EUR 100,20 ▲ 1, 27 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


